

ABSTRAK

Moh. Roviky Mahdaf, 2020, *Pelaksanaan Kegiatan Keagamaan Dalam Meningkatkan Spiritualitas Masyarakat Pesisir Di Dusun Capak Desa Pandan Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Pembimbing: Drs. H. Zainol Hasan, M. Ag.

Kata kunci : *Kegiatan Keagamaan, Spiritualitas*

Agama dapat diartikan sebagai sebuah pembinaan yang membina umat manusia untuk mematuhi segala aturan-aturan yang sudah ditetapkan di agama islam dan menuntun umat manusia untuk mendapatkan kebahagiaan dunia dan akhirat. Ketika seorang hamba ikhlas dalam melakukan sesuatu karena allah maka itu disebut dengan spiritualitas seorang hamba sedangkan spiritualitas yaitu rasa keikhlasan hati untuk mengabdikan diri kepada sang khaliq sehingga dapat menyelami hakikat kehidupan didunia dan memahami peran kita sebagai seorang hamba (Kesadaran diri).

Penelitian ini mempunyai tiga fokus penelitian yaitu *yang pertama*, Apa saja kegiatan keagamaan di masyarakat pesisir Dusun Capak Desa Pandan Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan?. *yang kedua*, Apa saja faktor Pelaksanaan Kegiatan Keagamaan Dalam Meningkatkan Spiritualitas Masyarakat Pesisir di Dusun Capak Desa Pandan Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan? *Yang ketiga*, Bagaimana faktor kendala pelaksanaan kegiatan keagamaan dalam meningkatkan spiritualitas masyarakat pesisir di Dusun Capak Desa Pandan Kecamatan Galis Kabupaten Pamekasan?.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data yang diperoleh melalui wawancara semi terstruktur, observasi non- partisipan dan dokumentasi. Yang menjadi informan yaitu tokoh masyarakat, masyarakat, dan seorang remaja. Sedangkan pengecekan keabsahan data dilakukan melalui triangulasi sumber dan metode.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kegiatan keagamaan yang dilakukan dalam meningkatkan spiritulitaas masyarakat di Dusun Capak Desa Pandan yaitu shalat berjama'ah, kolom malam juma'atan, kolom sebellesen, PHBI (Perayaan Hari Besar Islam) sepertihalnya, maulid nabi, sya'banan, hari raya idhul fitri dan adha dan tahun baru hijriyah. Adapun beberapa faktor yang sangat mempengaruhi dalam implementasi kegiatan keagamaan di Desa Pandan Dusun Capak yaitu faktor usia, lingkungan, dan pekerjaan sedangkan solusinya yaitu dibutuhkan kesadaran dan motivasi dari tokoh masyarakat, keluarga, dan orang-orang terdekat

lainnya sehingga dapat mendorong masyarakat untuk memperbaiki diri dihadapan sang kahliq dan dapat meningkatkan spiritualitas masyarakat.